

# EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO 'V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 24 DE DICIEMBRE DE 1905

NUMERO 1063

## CASA DE SALUD

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL

**DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ,**

se da á los pacientes comodidad y servicio esmerado

Se practican las operaciones más difíciles, contando la casa con todos los elementos de cirugía modernos.—Setiembre 24.

## Aviso del Banco de Costa Rica

Se ofrece en venta, en buenas condiciones para el comprador, el lote 5 de la manzana 48, que está bien situado en Limón. Dicho lote contiene: una CASA de alto en perfecto estado, con 16 cuartos de alquiler, dos piezas aisladas y terreno disponible para edificar tres casitas. Medida superficial 20 metros 900 mjm. de frente por 41 metros 800 mjm. de fondo. Se reciben propuestas en el Banco de Costa Rica. 21 de Diciembre 1 m. G. ORTUÑO, Director.

## Palace Hotel

PROPIETARIO R. C. CHILDS

Situado en la Avenida Central frente al Palacio de Gobierno. Montado con todo el lujo y confort que reclaman nuestros tiempos se abrirá el próximo lunes, cuatro de diciembre este suntuoso hotel que ha de ser gala y ornato de la capital josefina. Nuestra culta sociedad contará desde ese día con un hotel de primera y un magnífico restaurant, al frente de cuya cocina se hallará un excelente cocinero francés. Desde ese día las personas de gusto, tanto de la capital como de provincias, que necesiten hospedar, se deben dirigir al PALACE HOTEL donde encontrarán toda clase de comodidades. Diciembre 2. m 1

## A LOS EXPORTADORES

La Compañía de vapores ELDERS & FYFFES (Shipping) LIMITED rebajará sus fletes sobre café á los mismos tipos del año pasado. Deben recordar los interesados que esta línea es directa á Europa y entregarán su carga antes que cualquiera otra. Saldrán de Limón.—Pacuare el 15 de Diciembre, Matina el 22, Manistee el 29, Nicoya el 5 de Enero, Oracabeza el 10, Miami el 19, Zent el 26, Pacuare el 2 de Febrero, Matina el 9 & . & —San José, Diciembre 10 de 1905. ELDERS & FYFFES (Shipping) LIMITED. 20v.

Baratillo } ROPA hecha para } Baratillo  
hombres y niños á precios nunca vistos — Almacenes  
23 de Noviembre. — AL SIGLO NUEVO — 1 m

## Gran Fábrica de Fideos

— Uso Génova —

## DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

La única en la República que puede competir con la PASTA extranjera, pues sus dueños son verdaderos conocedores del oficio — Se despachan órdenes para todos los puntos del país. — Esta FABRICA es la única y principal que emplea materiales de primera clase.

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª, Norte. 4 de Diciembre. 1 m.

## Novedades

PARA DICIEMBRE EN EL MERCADO DE JOSÉ ESQUIVEL

Pañolones de burato, legítimos de la China, gran variedad; sombreros de pita, finos y entre finos, acabados de llegar del Ecuador; muñecas y juguetes, para regalos de Pascua; pintura blanca de zinc, de la afamada marca "Hubuck" de Londres á \$ 7.50 la arroba; sacos para café, en oro y pergamino 27 x 38 x 32 x 42; manteados para café, de muy buena lona é infinidad de artículos mas, todo á precios lo más barato, como es costumbre en esta casa. San José 6 de diciembre. 1m. alt.

## EN BARATILLO

Un carretón de manos, camas, roperos, máquinas de escribir whiskey, vino de California, libros y varios otros artículos, en el Almacén de M. LUJAN. Stbre. 29. 2m alt.

## El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,  
Leonidas Briceño, Segundo (España)  
CORREDACTOR,

Fernando Borges

ADMINISTRADOR,

Amadeo Boza Mc. Kellar

OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION,

25 vrsas al Este de la Oficina Telefónica,

Avenida 3ª, Oeste

Teléfono N° 26

APARTADO 109

### Oficial

Se aprueban los siguientes nombramientos hechos por el Director General de Telégrafos: Francisco Sánchez, telegrafista de Jiménez; Rafael Rodríguez, ídem de Dastierro; Jaime Murillo, ídem de Capelladas; Evaristo Solera, auxiliar de Cartago; Fernando García, telegrafista de Buena Vista; Rafael Montero, ídem 1º de Esparta; Jenaro Recio, ídem de Bolaón; Isaac Angulo, ídem de Filadelfia; Rubén Campos, ídem 1º de la Cruz; y Próspero Martínez, 2º de La Cruz.

—Se proroga por ocho días al agente principal de Puntarena: don Juan Félix Bonilla, la licencia que le fué concedida, y se dispone que continúe reemplazándolo don Manuel Molina B.

—Se le concede al médico del pueblo de Bagaces doctor don Jorge Lara quince días de licencia.

—Se nombra agente de policía de Santiago Este, Alajuela, á don Enrique Murillo Bastos, en reemplazo de don Juan Casante, á quien se le acepta la renuncia.

—Nombramiento de don Luis Matamoros administrador del Ferrocarril al Pacífico.

—Se aumenta por recargo de trabajo á \$ 500 el sueldo del jefe de Sección de Obras Públicas don Nicolás Chavarría Mora.

—Se nombra á don Rómulo González, economo de los trabajos de construcción del Ferrocarril al Pacífico, entre Santo Domingo de San Mateo y Esparta.

—Se aprueban los siguientes nombramientos hechos por el señor Administrador General del Ferrocarril al Pacífico: En don Juan Félix Bonilla, Luis Fournier, Clarence Morgan, Miguel Molina, Guillermo Villegas y Arturo Quirós, para auxiliares de los ingenieros encargados de los trabajos de continuación de la vía férrea entre Santo Domingo de San Mateo y Esparta los tres primeros, y de la construcción de del ramal de Alajuela á Las Ciruelas los otros, con el sueldo mensual de \$ 70 00 cada uno y alimentos por cuenta del Estado.

### Continuación de los

trabajos del Ferrocarril al Pacífico  
Importante acuerdo del Ejecutivo

A fin de proceder á los trabajos de construcción del Ferrocarril al Pacífico en el trazado de continuación de la vía entre Santo Domingo de San Mateo y Esparta, y en el ramal de Alajuela, de conformidad con el decreto emitido por la Comisión Permanente y sancionado por el Poder Ejecutivo el 22 de noviembre próximo pasado, el Presidente de la República acuerda:

Artículo 1º—Los trabajos de continuación de la línea férrea hacia la ciudad de Esparta y los del ramal de Alajuela, se emprenderán simultáneamente bajo la dirección y vigilancia del Administrador del Ferrocarril al Pacífico, quien tendrá la autoridad de jefe de ellos, así en lo que se refiere al acierto de su ejecución desde el punto de vista técnico, como en todo lo relativo al plan económico á que deban sujetarse.

Artículo 2º—La inspección suprema de dichos trabajos corresponde al Jefe de la Sección de Obras Públicas, quien en el ejercicio de su cargo visitará los campamentos respectivos con la frecuencia necesaria é informará á la Secretaría de Fomento sobre el resultado de sus observaciones, indicando en su caso las medidas que á su juicio deban adoptarse, bien para el mejor resultado de las obras, bien para evitar inútil dispendio de tiempo ó de dinero.

Artículo 3º—La construcción del trayecto que debe enlazar la línea ya construida con la de Esparta á Puntarenas, debe comenzarse en Santo Domingo de San Mateo y estará á cargo de dos ingenieros con los auxiliares respectivos. La del ramal de Alajuela debe partir del empalme de éste con la línea principal en el punto llamado Las Ciruelas y será dirigida por el Ingeniero Administrador del Ferrocarril al Pacífico, por otro Ingeniero asociado y por los auxiliares que fueren necesarios. Ambas comisiones procederán sin demora á la formación de los campamentos respectivos y á localizar por lo menos dos kilómetros de vía para emprender enseguida el movimiento de tierras que exige la preparación de la trocha y lecho de la línea.

Artículo 4º—Nómbrese para Ingenieros de la construcción entre Santo Domingo de San Mateo y Esparta á los señores don Manuel E. Vázquez y don Vicente E. Gregor, y para Ingeniero asociado en la sección del ramal de

Alajuela, á don Leonidas Carranza, con el sueldo mensual cada uno de trescientos colones (\$ 300 00), excepto el señor Vázquez que continuará gozando de su dotación actual de Ingeniero auxiliar de la Sección de Obras Públicas, con un sobresueldo de ciento cincuenta colones (\$ 150 00) que debe imputarse á los gastos de construcción del Ferrocarril al Pacífico. El personal de auxiliares y de mandadores de cuadrillas se nombrará por el Administrador General del Ferrocarril, quien tanto para la designación de los empleados, como para fijar las retribuciones correspondientes, consultará previamente á esta Secretaría.

Artículo 5º—Los Ingenieros encargados de la construcción, sus auxiliares y los mandadores de cuadrilla, tendrán alimentos de cuenta del Tesoro Público durante el tiempo en que permanezcan en los campamentos en el ejercicio de sus funciones.

Artículo 6º—El Administrador del Ferrocarril organizará el servicio en los campamentos y el sistema de pago y fiscalización de las cuentas de trabajo y compra de materiales y para ese efecto propondrá sin tardanza á esta Secretaría el respectivo reglamento para su aprobación.

Artículo 7º—Las construcciones ferrocarrileras á que este acuerdo se refiere tendrán cuenta especial en los libros de la Contabilidad de la Hacienda Pública, en la cual anotarán separadamente los gastos de continuación de la vía principal y los del ramal citado.—Públicase.—Rubricado por el señor Presidente.—ASTÚA AGUILAR.

### En el "Palace Hotel"

CENAS DE NOCHE BUENA

En verdad que el establecimiento de este hotel ha sido entre nosotros un verdadero acontecimiento. San José, á paso rápido, se está colocando á la altura de otras capitales. Aumenta en confort y en comodidades y el PALACE HOTEL á venido á contribuir en no poco para ello, con ventajas positivas para el público.

Y el público no ha sido indiferente á los esfuerzos de los fundadores del suntuoso y cómodo hotel. Sus salones son visitados por la crema de la ciudad y en este día, día grande de Pascua, día de paz y de confraternidad, promete estar concurrencísimo aquel lugar de cita por los amantes de las delicias de la mesa.

En esta noche de Pascua, tendrá la animación del más hermoso y claro día y habrá en el PALACE HOTEL, cenas especiales, bocaditos exquisitos, platos de sabor refinado, que deleiten el paladar para caballeros y familias que en ágape íntimo y cordial, deseen celebrar la fiesta dedicada por su significación á las familias.

Esta noche se anunció la Paz al Mundo, el reinado de la paz entre los hombres, y vino á la tierra quien con la palabra y el ejemplo enseñó la Paz como fruto bendito del amor entre los hombres. Y la humanidad festeja al-grememente tal acontecimiento esta noche. El amigo busca al amigo, el pariente al pariente, el compañero al compañero, el jefe al subalterno, el hermano al hermano, cesan las diferencias, acállanse los recelos, paz y alegría reina en los corazones y ante elegante y bien provista mesa de sencillos manjares, celébrase el gran anuncio de la Paz en el humilde portal de Belén.

Nada mejor, ni que ofrezca mejor confort ni más exquisitas viandas y picores, q' en HOTEL PALACIO, que esta noche se verá convertida en Palacio de Hadas.

¡Todo el mundo á cenar esta noche al PALACIO HOTEL!

### De Cartago

Doña Marcelina Monge v. de Monge

La muerte que lo mismo troncha lo débil que lo fuerte, y lo mismo la vida que empieza á sonreír que la existencia que se aproxima á su ocaso, acaba de arrebatar un corazón siempre dispuesto al bien y una voluntad robusta, representados en la noble matrona que respondió al nombre de doña Marcelina Monge v. de Monge.

Había visto desfilar más de quince lustros que habían respetado su excelente constitución física, tan ejercitada en constantes y largos viajes equestres q' hacia á sus valiosas propiedades. Hará un año que aun se la veía cabalgar con arrogancia en hermoso corcel.

Su vida fué de constante labor. Esta fué también la escuela en que educara á sus numerosos hijos tan devotos del trabajo como distinguidos por su honradez y los cuales hoy tienen formados hogares en que resplandecen las buenas costumbres. El sentimiento de la caridad brillaba en su espíritu filantrópico, no sólo en lo que seleccionara con sus compatriotas, sino también con los hombres de otros puntos. Cuando se trató de recoger auxilios con qué socorrer á los damnificados del terremoto ocurrido hará cuatro años en Quetzaltenango (Guatemala), ella fué la única persona que espontáneamente nos llamara para ofrecer gustosa su contingente, por cierto nada despreciable.

No era, pues, de dudar que con tan ricas prendas morales no asistiese numerosa concurrencia

á sus funerales verificadas, en la mañana de ayer, con gran solemnidad en la Iglesia de San Nicolás y á la inhumación de su cadáver al cementerio de esta ciudad. Muchas de las amistades con que la estimable familia Monge cuenta, no solo entre lo más importante de esta ciudad, sino también entre las de la capital, asistieron á esos actos. Caballeros de esa y de esta sociedad estaban en gran número. El coche iba atestado de las últimas ofrendas que el amor filial y la amistad dedican al que se despierte de este mundo dejando huellas de recuerdos gratos.

Paz á los restos de esa distinguida matrona, que supo dignamente cumplir todos los papeles de su condición de mujer en la vida, desde el de hija buena, al más elevado y santo de la maternidad, y vayan estos renglones, á presentarle á la apreciable y doliente familia, el testimonio de nuestro sincero pesar, en especial á sus hijos entre los cuales está nuestro amigo, muy estimado don Juan Monge.—A.—Cartago, 23 Dicbre. 1905.

## Baratijas europeas

El correcto y conocido escritor, general don Rafael Villegas, tratando en EL NOTICIERO del 14 de los corrientes sobre la decantada doctrina de Monroe, expresa ideas que por lo sanas y factibles son dignas de tomarse en consideración. Se revela en ese artículo, al hombre práctico, amante de su raza y sobre todo patriota; mas no deja de darnos á los europeos, un golpe á todas luces injusto, cuando en el trabajo á que me vengo refiriendo, dice así: "y así cuando hayan aclimatado en aquellos continentes las baratijas, más ó menos inútiles....."

Bueno y malo produce la industria europea porque ella tiene que tomar en cuenta "lo que se pide y lo que se necesita."

¿Qué son esos fabricantes y comerciantes más que los servidores de las necesidades y deseos del consumidor?

Ahora, ¿no es suficientemente penoso para una nación grande, verse reducida en su territorio, con una población densa que no puede alimentar en su seno, sacrificando la salud y vida de sus hijos con las faenas de la industria en un aire infestado, á deshoras de lo habitual y atrofiando el cerebro de los obreros con esa rutina que se acostumbra?

La industria es hoy para la mitad de la población de las naciones europeas "el pan de cada día;" y si producen "baratijas" es porque necesitamos vivir. Algunos dirán: "háganse agricultores, allí está nuestro suelo para que lo cultiven y tendrán una ocupación sana y honrada." Mas en eso estriba la dificultad; en eso, como vulgarmente se dice, está el "pero;" y agregan: "nuestras leyes regirán á Uds; pueden venir y serán bien recibidos."

Bien; ¿convenría á una familia que viviendo en su territorio compacta, siendo grande y fuerte reducirse á la mitad dispersándose por el mundo y vivir en casa ajena bajo leyes extrañas, sin derecho alguno?

¿Podrá la nación á que pertenecen, fácilmente, poderlos reunir en un momento difícil para no humillarse ante un rival, por no tener suficiente terreno para mantenerlos agrupados ó por no haberlo cogido á tiempo?

Nó; el hambre nos dice: busad el mundo, es para todos; y la madre Patria: "Quedad á mi lado para teneros á mano en los supremos instantes, sólo unidos seremos invencibles."

Es la única solución pacífica de este problema que venimos tratando en la industria para una gran parte de la Europa aunque produzca "baratijas."—W. P.

## En Cartago

### RUMBOSO FUNERAL

El 22 del presente mes, se celebró en el Templo de San Nicolás, solemne funeral en sufragio del alma del que fué en vida don José Campabadal.

La música, compuesta del inolvidable y querido maestro, como se esperaba, tenía que ser una pieza clásica, pues en el arte de Meyerbeer y Verdi era un genio notable, y desde luego las melodías dulcísimas, las notas armoniosas que llenaban las profundas y severas naves del templo, inspiraban reverencia y recogimiento; las voces que había en el coro eran como se esperaba, excelentes y escogidas. Don Roberto Campabadal dirigió la orquesta, interpretando la inspiración de su padre que, desde la eternidad, estaría gozando al mirar á su hijo en medio de músicos como don Pilar Jiménez y don Pedro Arias, haciendo surgir de los instrumentos notas que hacían sentir lo bello y lo sublime.

No concluiremos esta pequeña crónica, sin hacer mención del estreno del soberbio catafalco construido por los jóvenes empresarios señores Baidares y Arias. Es una obra de talla muy completa y de gusto delicado, obedece al orden gótico, figurando una capilla que en el pórtico ofrece á la vista la más completa armonía; la mesa en que se coloca el féretro es un primor en su género; columnitas y capiteles verdaderamente góticos forman un conjunto artístico que confirma de manera clara el gusto que tienen los empresarios para construir sus obras.

Serio y sencillo es el catafalco, pero de una disposición admirable en su ornamentación, que no deja nada que desear. Cartago, pues, en ese género de trabajos, ya no tiene nada que envidiar á la capital; por primera vez en esta ciudad contamos con una obra de esa naturaleza.

Vaya nuestra felicitación para los señores Baidares y Arias.—HERNANDO ALVAREZ T.

### Cablegramas

Petersburgo, 22.—Llegaron ayer tarde Rojstvensky y sus ayudantes. Rojstvensky tiene la cabeza fajada todavía. Ovarionaron los estudiantes, los obreros y otros.

Londres, 22.—Dice el corresponsal del Daily Mail en Shanghai que se temen desórdenes en el interior. Han sido llamados los misioneros ingleses á Shanghai.

Petersburgo, 22.—Hoy llegó la diputación de la bolsa de Moscú. Viene á suplicar á Wi-

te que haga algo en el sentido de evitar una huelga general y de arreglar inmediatamente una huelga de correos y telégrafos como único medio de prevenir la mina financiera. La diputación pintó con colores sombríos la situación. Dijo al primer ministro que ha habido ya más de mil bancarrotas pequeñas. Varios abogados de esta se han resuelto ofrecer sus servicios profesionales para la defensa del teniente Schmit, jefe del motín de Sebastopol que se halla preso en la fortaleza de Ocuchakoff. Se ha sabido que los partidarios del sufragio universal dominaron el consejo que se reunió anteayer en Czarkoerslo bajo la presidencia del Czar. Este se manifestó deseoso de que los representantes de los zemsots ventilaran sus opiniones. Entonces Shipoff pronunció un ardentísimo discurso haciendo notar la terrible gravedad de la situación. Pintó no sólo las ventajas teóricas que resultarían de la concesión del sufragio universal sino la absoluta necesidad de ello, desde el punto de vista táctico como único terreno común sobre el cual sería posible unir al país. A la conclusión del discurso el Emperador le preguntó secamente si él consideraba necesario el sufragio universal para los mejores intereses del país y del pueblo, á lo que Shipoff contestó enfáticamente que sí. Guthoff discutió los pormenores de las calificaciones que ha de exigirse á los votantes y sus objeciones. Concluyendo que consideraba necesario el sufragio universal. El baron Kreiff anunció su conversión al sufragio universal, estando convencido de que las circunstancias actuales lo hacen inevitable. Motivó sorpresa el discurso del conde Babrinsky, maestro de la Corte, hasta la vez implacable enemigo del sufragio universal, en que manifestó convencido de que toda consideración tiene que ceder á la salvación de la Patria. Apesar del acerto de que se han despachado dos cuerpos de ejército á las provincias Bálticas, se sabe que no hay tal número disponible.

El gobierno ha despachado solo dos regimientos, temiendo aminorar la guarnición de la capital. Se celebró en Varsovia un mitin de 1,200 representantes de los aldeanos. Adoptó una resolución á favor de la autonomía de las escuelas polacas, pero declarándose opuestas á la violencia de los partidos socialista y obrero.

Tukumu, 22.—La turba de lituanos y estonios, atacó ayer á 100 cosacos y dragones, única fuerza militar acuartelada en Tukumu. La turba después de reñida lucha exterminó completamente á los soldados. Cortóles los brazos y piernas y les desentrañó, regando las calles con las partes desmembradas! Esta mañana llegó una fuerza de 600, con tres cañones. Habiéndola bombardeado primero, la tropa cargó sobre la plaza, haciendo dispersar ó rendirse á los amotinados, restableciendo el orden. Los soldados se ocupan ahora en enterrar á los muertos y cuidar á los heridos. Entre aldeanos y soldados hay un total de 334 muertos y heridos. La mayor parte de la población huyó á Riga.

New York, 22.—La comunicación telegráfica con Petersburgo está interrumpida.

Stettin, 22.—Procedente de Riga llegó á ésta el vapor Sedica trayendo 108 fugitivos, á pesar de que se construyó para llevar únicamente 40 fugitivos. Describen horribles atrocidades cometidas en los distritos vecinos de Riga. El corresponsal del Lokal Anzeiger en Riga dice que por lo menos mil personas han muerto en Tukum y vecindarios, en los conflictos con las tropas.

Shanghai, 22.—Todo está tranquilo. El comercio ha comenzado de nuevo, pero siguen vigilando la ciudad los voluntarios y marinos de embarcados de los navios de guerra. La cañonera Villalobos ha llegado para reforzar al Baltimore. Espérase el crucero británico Andrómeda para reforzar al Diadem. Continúa la disputa relativa al tribunal mixto. El Tatoi de Shanghai insiste en la destitución del tasador inglés y del inspector de policía. El cónsul británico no cede y cuenta con el apoyo de los residentes extranjeros. Los británicos preparan una gran demostración militar y naval. En camino á Shanghai halláanse cruceros japoneses, alemanes y austriacos. La dificultad tuvo origen en la taxa impuesta por el tasa británico á un chino residente del barrio extranjero.

Tokio, 22.—Se han disuelto las flotas combinadas japonesas. El almirante Togo ha sido nombrado presidente del Estado Mayor de la armada. Se ha disuelto también el cuartel general del ejército de Manchuria; Oyama vuelve á ocupar la presidencia del Estado Mayor General.

Petersburgo, 22.—El manifiesto obrero dice que el gobierno empuja más y más el movimiento revolucionario por un sendero fatal. Su continuación en el mando constituye un peligro para el país, envolviendo innumerables calamidades con el consiguiente derrame de sangre. Según anuncia el Molva, la liga de obreros que se adhiere al movimiento huelguista, se prepara para acusar judicialmente á Durnovo, por numerosas violaciones de la ley.

Berlín, 22.—El crucero británico Sapphire, navegó hoy por el canal de Kiel, en camino para Riga.

Berlín, 22.—El gabinete británico iniciará una discusión diplomática con respecto á diferencias anglo-alemanas, teniendo por objeto el restablecimiento de amigables relaciones. Von Bulow congratuló á Bannermann y á Grey, con motivo de haber tomado posesión de sus respectivas carteras. Estos contestaron cordialmente. El Emperador y el Rey, expresáronse frecuentemente á favor de la remoción del desacuerdo.

Londres, 22.—Mr. Herring, bien conocido sportmann, Presidente de varias empresas comerciales y contribuyente en gran escala al fondo del Hospital del Rey ha obsequiado á la Salvation Army la suma de 100,000 libras esterlinas para ensayar su plan de colonizar los terrenos despoblados en la Gran Bretaña. Dice el Express que con motivo del casamiento del Rey Alfonso con la princesa Eugenia de Battenberg, la ciudad de Madrid se convertirá en un jardín de flores. De las provincias meridionales se traerán vagonadas de flores para adornar la ciudad. Las fuentes verterán vino en vez de agua. Habrá una gran procesión en

que todos los participantes vestirán trajes históricos. Tomarán parte los estudiantes y otros; verificará una enorme corrida de toros; los vestidos de los toreadores serán también históricos. La conversión al catolicismo de la Princesa Eugenia tendrá lugar en la catedral de San Francisco en Madrid. La ceremonia será revestida de gran solemnidad. Presidirá el Cardenal Arzobispo de Toledo, ayudado por 9 arzobispos y 46 obispos.

Roma, 22.—Se cree en ésta que la ex-Emperatriz Eugenia influyó probablemente en el ánimo de la princesa Eugenia de Battenberg para que se casara con Alfonso y cambiara su religión. Se cree que la ex Emperatriz es muy rica y su enorme caudal lo dejará á la futura esposa del Rey de España. En este asunto el consejo del Papa no fué ni pedido ni dado.

Petersburgo, 22.—Se han recibido pormenores auténticos del establecimiento de la república en Sharkoff. Las organizaciones obreras y socialistas en unión de 300 hombres de tropa tomaron posesión de la ciudad y con auxilio de la milicia armada con picos, revólveres y hachas estableció el gobierno ó consejo federal y espide decretos que el gobierno es impotente á resistir.

El consejo cortó la corriente de luz eléctrica de las casas donde solo los ricos se aprovechan de ella, permitiéndola en las calles donde la puede gozar el proletario. Se ha inaugurado una guerra activa contra los pillos que estaban aterrorizando la ciudad. Un ladrón que fué capturado se le colocó debajo de un martinete advirtiéndole que si no divulgaba el escondrijo del botín, el martillo le aplastaría. Este remedio jamás ha faltado para obtener el resultado deseado y los artículos robados pronto están en poder de sus dueños. Dos ladrones notorios han sido ahorcados en la plaza pública.

## Preparativos para las fiestas

Pocos años, tal vez ninguno, habíamos notado como en el que surge, la animación que existe con motivo de las próximas fiestas cívicas.

A toda hora del día se nota un gran movimiento en el comercio, especialmente en las tiendas de género.

Modistas y sastres trabajan día y noche por dar cumplimiento á sus muchos encargos. Tal es el trabajo que tienen.

Por todas partes de la ciudad se arreglan, encalcan y pintan los edificios.

En fin, que la animación, la alegría y el júbilo por las fiestas es general, y que indistintamente estarán tan brillantes, bonitas y animadas como jamás se han visto. Ahora pasemos á dar cuenta de los muchos festejos que se tienen en preparación para esos benditos días.

En primer lugar, tendremos entre nosotros las bandas de música de provincias que llegarán en la tarde del 29. Para esa noche se prepara una gran retreta que probablemente tenga lugar en el Parque Central.

La Avenida de las Damas, ó sea la de la Estación, será adornada con seis mil banderas de los colores de todas las naciones. Además entra como adorno de la misma Avenida, un número considerable de campanólogos, de todo color y tamaño, que penderán de los arcos de madera que se han levantado para el efecto en aquel lugar. Estos arcos irán forrados con zaraza de color de la bandera nacional. En el centro de cada campanólogo se colocará una luz eléctrica de color. Sobre los arcos y formando artísticas figuras geométricas, se verán centenares de luces, también de colores. Entre el ramaje de los árboles del Parque Morazán, serán colocados los farolitos de celuloide en figura de frutas de todas clases, hojas de árboles, etc., que llamarán la atención.

Antes se tenía la mala costumbre, de colocar las banderas para las retretas en el redondel ó especie de plazoleta que queda en el centro de los cuatro pequeños parques que forman el Morazán con perjuicio de los pasantes. Ahora será corregida esa deficiencia, pues se ha dispuesto colocar las banderas dentro de uno de los parquitos de manera que el público pueda pasearse sin interrupción desde la esquina de la Arena hasta el puente de la Fábrica, que será precisamente hasta donde llega el adorno de la Avenida.

Anderwood y Ruiz nos tienen preparado una gran sorpresa en lo que se relaciona á disfraces que serán tan variados, extraños y trabajados con tanto arte y maestría que llamarán la atención.

Por otra parte, don Rafael Hine, el contratista del ganado para las corridas, nos promete presentarnos en el redondel de la Fábrica toros que serán verdaderas fieras y que según el señor Hine pueden competir en elegancia y bravura con los célebres Miuras.

Sería largo dar cuenta de todos los festejos que se preparan para ese día, pues son tantos que las columnas del periódico no bastarían para dar cuenta de todos ellos. Bástanos decir que las próximas fiestas cívicas estarán tan alegres, bonitas y animadas como jamás se han visto.

## La Inmaculada de Lourdes

Yo creía que sólo Heredia era capaz de ciertas cosas; pero he debido convenirme de lo contrario á fuerza de ver, oír y callar.

Alajuela tiene su pavimento, Cartago su Catedral rayana en castillo fuerte; Boruca recuerda su tigre con jaquima; los capuchinos poseen á San José de la Montaña y el rompopo y Barba venera á San Roque; pero jamás creí que en plena capital de la República se fuera á llegar á eso de la gruta.

Ustedes saben que ya están jalagdo la piedra de Pavas y los mollajones verdosos para hacer la dichosa gruta. ¿Dónde? Pues en el patio de la Catedral, ba-

jo los pinos y las palmeras. Las gentes que pasen por la calle podrán ver la imagen de Lourdes entre las cuatro ó cuatrocientas piedras verdes y descubrirse ó no, y hasta detenerse para deslizar en la alcanca el diez ó el cinco que suelen pedir los santos de piedra y de palo.

También habrá banquete, hoy si no nos equivocamos, en la extienda de don Jesús Alfaro F, cuyo producto se dedicará á la misma gruta y á la instalación de una cañería para que esté más al natural la imitación de Lourdes.

Carmelita no habrá, pues la única que existe está muy ocupada y bastanta grande para andar en estas niñerías.

Decimos pues que ya no habrá necesidad de salir del país para eso de la fe. Quiere V. escribirle á San José de la montaña? Pues no tiene más que salir de madrugada para Cartago:

—Señor capuchino, esta cartita para el milagroso....

—Son cuatro reales de franqueo ó lo que tú quieras de más, hermano.... El diecinueve sale correo en el caballo de Santiago. A más tardar el último vienen los milagros por paquete postal.

—Guarde, padre, esos dos colones.

¿Que se le seca á V. cualquier miembro importante? Nada, pues á bañarse en las puras aguas de la cañería, salidas del tubo de Nuestra señora de Lourdes.

¿Lo que requiere es música? Pues á la ciudad del órgano y de los coyoles.

Estos católicos son progresistas, la mar de progresistas!

Y sino, vean ustedes como está boyante el tesoro de la Sociedad de San Vicente de Paúl. No tienen los pobres más que abrir la boca y ya tienen el socorro en la casa, cocinado, sazonado y en salsa.

¿Y el Hospital de San Juan de Dios? Pues ahí es nada lo de Janja: salud venden los que logran almorzar una mañana en sus corredores. ¡Pues no faltaba más! Si los pollos andan allí "dundos"; y los huevos se reciben por canastadas sacadas de los diezmos y primicias; y la leche, y el arroz, todo en fin, abunda allí gracias á la solicitud de los buenos sacerdotes católicos, apostólicos y romanos.

Hay países en que los obispos son ricos, y lo es el alto Clero y bastantes unidades del otro. Aquí felizmente no tenemos que lamentar semejante situación. Todos procuran agrandar á Dios y á la Virgen Santísima en la más grande de las virtudes humanas, la Caridad. El pobre llama á la puerta del cura, aquí y en el Zarcero, y la puerta se abre y sale el puño y del puño la limosna. ¡Oh dicha!

Los locos venden sin tardar sus números de lotería y están en las celdas tan á gusto que hay quienes se fingen dementes para comer mantequilla y devorar carne.

Los incurables aman el asilo; nada, nada les falta: buena cama, excelente mesa,.....medicinas á granel.....

Pero á qué seguir? El país es deliciosamente caritativo y á la cabeza van los curas, no hay duda.

El órgano de Heredia; el pavimento de Alajuela; las murallas de Cartago es el sobrante, el residuo insignificante, como aquí lo será la gruta.

Porque esa gruta se hará. Lo policía no tiene por qué intervenir en terrenos privados y con vistas constantes á la calle: lo mismo puedo poner un santo en mi propiedad que pasearme desnudo por ella, si es mi gusto. Además, la época católica así lo exige. Ya pasó aquel tiempo de sabia política contemporizadora con el mundo: murió León XIII con su mansedumbre, con sus consejos evangélicos á los anarquistas, con la complaciente adaptación de las reglas de la Iglesia á las verdades de la Ciencia. Llegó el candillo del "Ignis Ardens" que "el otro" tradujo: "La cosa está que arde!"

Vuelve el Catolicismo á cerrar su gran ojo sobre el mundo, y el verdadero sucesor de Pio IX se encierra en la oscuridad del Dogma. La consigna parece ser que viva el Dogma y perezca la humanidad.

La Inmaculada, q' de seguro comprendió el espíritu de esta época de luz y de experimentación para las inteligencias y también para la conciencia, quiso enseñarse á los hombres en la gruta de Lourdes. Hoy que ya no brillan en ella los cirios de los desgraciados, hoy que está oscura definitivamente, urge

circular por la tierra una edición barata, armar en cada plaza una gruta y una fuente y colocar allí la imagen que es emblema de lo que piensa y quiere el centro del catolicismo contemporáneo.

Largo es el tema de la caridad católica en Costa Rica. Ya lo iremos poco a poco orillando. Entre tanto queremos dedicar un recuerdo a aquel sabio obispo Thiel, tan a tiempo moderado por el destierro, que dedicaba sus horas a pas-torales sobre el alcoholismo y los vicios, sus energías a civilizar indígenas, sus desvelos a estudios históricos y filológicos y que solo una vez pensó en el fanatismo, la Política y los Jesuitas —CHEBO.

Contrato de empréstito

El Gobierno ha firmado con el Banco Anglo-Costarricense un contrato por el cual éste da a aquél, en cuenta corriente, la suma de ochocientos mil colones, al ocho por ciento anual, para ser invertidos en los trabajos de construcción del Ferrocarril al Pacífico. Esta es una de las operaciones que se han hecho con las mayores ventajas para el país por lo moderado del interés que se paga y la manera desahogada con que el pago ha de verificarse. Como es sabido, también el Banco de Costa Rica y varios capitalistas particulares, han ofrecido caudales al Gobierno; pero el señor Presidente Esquivel, en atención a que con los fondos que le proporciona el contrato con el Banco Anglo, puede impulsar por algunos meses aquellos trabajos, no ha querido hacer uso aún de otros recursos, a fin de no atraer de una vez los capitales hacia una sola obra, ni tener que pagar intereses por sumas que no hayan sido ocupadas. La atención de los capitalistas a la llamada del señor Esquivel, demuestra, una vez más, la confianza que el país tiene en la honradez de su Gobierno.

Lobb-ismos



"El que se priva de lo que le agrada no goza. El coimo de la infelicidad está en desear comer y no poder.— Doctor Lobb."

Además que mi Remedio para la dispepsia proporciona sangre rica y saludable, cura todas las irregularidades del estómago y pone en condiciones de poder comer lo que agrada, todo lo que gusta y cuando uno quiere; es muy provechoso cuando se teme la adversidad, ó está uno contrariado y molesto.

Los que digieren propiamente sus alimentos, raras veces sufren de nerviosidad, insomnio ó debilidad general. Para todo eso aconsejo efectivamente el uso de mi Remedio contra la Dispepsia.

Estoy convencido de que ha efectuado más provecho a los estómagos débiles y gastados que cualquiera otra de las Medicinas conocidas. Mis píldoras son agradables y fáciles de llevar se consigo.— Precio, \$ 0.75.

La conservación de la piel en condiciones higiénicas, influye poderosamente para la circulación perfecta y la salud del organismo.

El Jabón de Romero del doctor Lobb. Es eficaz vivificador del cutis, estimula las funciones de los poros para embellecer la complexión. Cura los barros, lastimaduras y todas las erupciones cutáneas. Pone la piel tersa como la felpa y supera en calidad y fragancia al mejor jabón francés para el tocador.— Precio 75 céntimos.

El Verdadero Remedio Homeopático del doctor Lobb para la Anemia es la salvación de la mujer raquítica, pálida, débil, melancólica y enferma. Cura la Clorosis y la Anemia en las niñas y en las damas debilitadas por irregularidad menstrual ó enfermedad crónica; robustece y da carnes hermosas y líneas artísticas al cuerpo; embellece la complexión; corrige la amarillez del semblante y cura el agotamiento. Precio 75 céntimos.

Consultas por correo pueden hacerse al señor doctor H. W. Lobb. Número 329 N. 15 St., Philadelphia, Pa. U. S. A., quien recetará gratis. Pídase el Manual del doctor Lobb (libre de gasto). Valiosísimo en el hogar.

Agentes generales en Costa Rica, señores Hermann y Zedler, Botica Francesa. San José.— Depósito en las Boticas de primer orden en la República y en todo el mundo.

BUEN NEGOCIO

Una casa que está en la calle de Guadalupe, con una manzana de terreno, se vende ó se cambia por otra casa en esta ciudad. Si hubiere diferencia en precios, se dá ó recibe vuelto. Los pormenores los suministrará José R. Hernández. Bazar de San José de don J. R. Mata. Dic. 24. 6 v.

AVISOS ANTERIORES

SE VENDE O SE ALQUILA

una casa de nueve varas de frente y treinta y dos de fondo, por tres mil colones al contado. En la misma casa darán razón. Se halla situada á 100 varas al Norte de La Cabaña y 250 de la Gobernación. Dic. 20. 5 v.

LA OCASIÓN ES CALVA COMO... LA PINTAN

Si usted desea colocar ventajosamente su dinero, se le presenta una excelente ocasión: compre la casa número 430, Avenida Central, Oeste, contigua a "La Proveedora" y á 25 varas del Mercado. Es una magnífica finca que, reconstruyéndola, producirá un crecido interés.

Informarán: Guillermo Coronado, en el Banco de Costa Rica, y en la casa Manuel Coronado. Noviembre 23. 1 m.

PARA NOCHE BUENA Y LAS FIESTAS

A la tienda de las señoritas Carranza y Montealegre, situada en la casa de habitación de don Jaime Carranza, ha llegado un completo surtido de sombreros adornados para señoras, señoritas y niños; cortes de vestido, cotona, etc., é inmensa cantidad de juguetes, á precios sumamente bajos. Id y os convenceréis. — Dic. 19. 6 v.

COCINERA! COCINERA!

Se necesita una, pero que sea buena. Se le pagará buen sueldo. Informes en la Administración de este diario. Dic. 19. 6 v.

SE DEVUELVE EL DINERO SI NO SE CURA

Más de 50 son los casos que hay curados hasta la fecha y para lo cual no dudamos en dar la garantía que encabeza este aviso. Si tiene usted la pena de ver algún pariente ó amigo que abuse del licor, dele usted la medicina sin pérdida de tiempo, que por una pequeña cantidad tendrá usted la dicha de recuperar una persona querida, curada para siempre.

La "Botica del Comercio" tiene la agencia exclusiva para la venta de esta medicina. Escriba usted y tendremos mucho gusto en suministrarle todos los datos necesarios.

Los doctores Julio Borbón y Francisco E. Fonseca están encargados para aplicar dicha medicina. Dic. 5 de 1905. 1 m.

UN BUEN NEGOCIO PARA LOS AGRICULTORES

Doy en arrendamiento hasta por cinco años cuarenta manzanas de terreno virgen en Oroquieta. Estos terrenos son feracísimos y sin piedra, donde se da toda clase de legumbres, como papas, chayotes, yuca, plátano, ñame, camotes, etc., etc., y también caña de azúcar, café, maíz, frijoles, tabaco, etc., etc., como puede verse de lo que hay allí sembrado. Terreno plano, con buen clima, á no-leguas de distancia de Cartago y con una carretera sin obstáculo en el tránsito.

Para precio y condiciones entenderse con el que suscribe en Cartago ó con don M. V. Blanco en San José, en su Librería — JOSÉ MERCEDES ROJAS. Dic. 17. 8 v.

PINGUE NEGOCIO

Se vende un acreditado establecimiento situado en punto céntrico de esta localidad, compuesto de vinatería, cantina y billar, siendo uno de los que más vende en el detalle en San José. Pruebas á la disposición de quien tenga interés en el negocio. Informará don José Andújar, frente á la casa de don Telésforo Alfaro. Dic. 22. 15 v.

SE DESEA

tomar en arrendamiento desde el 1º de enero entrante, una casa pequeña en esta ciudad, cuyo alquiler no pase de 20 colones mensuales. Si fuere amueblada, se harían arreglos especiales. Dirigirse al apartado 109. San José, dic. 10. 15 v.

SE VENDE

Una casa cómoda, situada en la Avenida Central contigua á la de doña Amalia C. v. de Guardia. Esta casa se ha alquilado hasta por \$ 80 mensuales. Las condiciones de pago quedan á voluntad del comprador, reconociendo el interés de 6 o/o anual. Para más pormenores entenderse con don Manuel V. Blanco 6 v. Dic. 17.

ARBUTHNOT LATHAM & Co

33 Great St. Helens, Londres. Reciben consignaciones de café. Para arreglos y pormenores entenderse con sus representantes en Costa Rica señores LYON HNOS. & Co. Diciembre 14. 10 v.

CURACIÓN INFALIBLE

Ha llegado á la afamada Botica del Comercio, del doctor Carlos Silva, el único remedio capaz de curar radicalmente la penosa enfermedad llamada "Diabetes". La medicina se conoce con el nombre de "Mixture Antidiabetique Martin", y ha sido aplicada por notabilidades médicas de Europa, con resultados sorprendentes. Uno ó dos frascos devolverán la salud á cualquier diabético. Diciembre 21. 8 v.

CASA PARA ALQUILAR

Barata y cómoda, se alquila una cerca del Liceo de Costa Rica. Entenderse con Felipe Madrigal. Diciembre 20. 10 v.

POR LOS POBRES

A las dos de la tarde del veinticinco del mes en curso tendrá lugar una espléndida matinee en el Teatro Nacional á beneficio de la Sociedad de San Vicente de Paúl. Oportunamente se publicarán los programas. Diciembre 20. 5 v.

ALQUILO

mi casa de habitación situada en Tierra Blanca. Es propia para una familia no muy grande. Posee todas las comodidades necesarias y dispone del mobiliario, utensilios de cocina y de mesa.

Para pormenores entenderse en Cartago con su dueña. Cristina E. v. de Figueras. Diciembre 13. 5 v. alt.

CAÑA DE AZÚCAR Y ZACATE DE PARÁ

Se venden dos cortos de caña y uno de zacate en muy buen estado, y á distancia de noventa varas al Noroeste del Mercado.

Para pormenores dirigirse á la casa de alto, á 25 varas al Norte de la Iglesia del Carmen, en donde informará Juan R. Carazo. Diciembre 20. 3 v. alt.

VENDO

Una máquina para separar caracol de Gordon. Unas pecheras ajustables y fijas todo en buen estado.

Alquilo una oficina de dos piezas y servicio interior, frente á la Gobernación por \$ 25 mensuales. Guido von Schroter. Noviembre 28. 15 v. alt.

CRONICA

Matinée en el Nacional

El día de Navidad, 25 del presente, habrá un matinee en nuestro suntuoso

Nacional, á beneficio de los pobres que protege la Sociedad de Señoras de la Caridad de San Vicente de Paúl, conforme al siguiente programa:

Primera parte.—1º—Orquesta.—Sin nia, Norma, Bellini; 2—Comedia, El vestido del niño, niñas; 3.—Cuadro, Noche Buena; 4.—La verbena de la paloma, niños Anita y Alberto Martí; 5.—Habenera Tú, niñas Ilma y Olga Echeverría.

Segunda parte.—1.—Geisha.—Chinchin-chinaman, niña Ángela Acuña y coro de niños; 3.—Jota-vals, Juanito y Juanita, niños Rosalía Fernández y Manuelito Blanco; 3.—Recitación, niñas Rosa Castillo y hermanas; 4.—Tempestad, coplas, niño Alberto Martí y coro de niñas y niños; 5.—Blue Bell, solo y coro, Ilma y Olga Echeverría y coro de niños.

Tercera parte.—1.—Orquesta, Bohemia, Trascipción; 2.—Cuadro, pastores felices; 3—Geisha, The Teorel of Asia, niñas Emilia Cardona, Ilma y Olga Echeverría; 4.—Tempestad, alborada, coro general de niños y niñas.

En la Arena

Por ser hoy día de Navidad, en el restaurant "La Arena" habrá almuerzo y comida especiales. Los platos, según dice el chef de cocina, que es un cristiano fervoroso, corresponderán á la gran fiesta que conmemora hoy el cristianismo, es decir, que tanto en la mañana como en la noche, habrá verdaderos banquetes.

Además, siendo Noche Buena, noche de no dormir, habrá cenas para el que en compañía de amigos, conocidos ó parientes, desee pasar una muy agradable noche de Pascua de Navidad. Conque.....á proveerse de colones.

Conviene aclarar

Conviene aclarar y no confundir la cantina "La Geisha", la misma que fué antes de Serapio Thomas, hoy de propiedad de don José Fernández Rodríguez, con el café "La Geisha", situado frente al teatro. El primero es un establecimiento de primera clase y de los más acreditados en San José, y se halla frente á Múrolo.

Distribución de certificados en Cartago

El jueves 21 del presente hubo una fiesta por demás simpática en el salón del Colegio de San Luis Gonzaga, con motivo de la distribución de "Certificados de Promoción" á los alumnos de ese plantel y á los de las escuelas públicas de la ciudad. El acto comenzó con el Himno Nacional cantado por todos los estudiantes del colegio y de las escuelas. El señor Mata Valle pronunció un adecuado discurso, que fué justamente apreciado por sus hermosos conceptos. Las recitaciones fueron muy bien desempeñadas, los coros cantados gustaron mucho. Por demás es decir que el público que asistió á la fiesta fué muy numeroso.

Culebras de mar

Muchas personas han visitado en estos días el Museo Nacional, para conocer las culebras de mar recientemente traídas de Puntarenas. Son negras por encima y amarillas por debajo; la más grande mide sesenta centímetros de longitud, y ambas pertenecen á la especie conocida científicamente con el nombre de "Pelamis bicolor."

Cuando lo dicen..... así será

Hemos recibido la siguiente carta: San José, 23 de diciembre de 1905.—Señores Redactores de EL NOTICIERO.—Han dado á ustedes un informe completamente inexacto respecto de nosotros, pues ni los infrascritos Borbón y Chinchilla han tenido ó llevado á cabo duelo alguno, ni los demás hemos sido testigos de ningún lance ayer. Ignoramos la causa del error.

Les estimaríamos mucho tuvieran la bondad de hacerlo constar así en su acreditado diario.

Somos de ustedes muy atentos y seguros servidores, L. M. Castro, J. J. Borbón, Leoncio Bonilla, Antolín S. Chinchilla, E. Goicoechea, Pedro León Paz.

Match Internacional de Boliche

El martes 26 de los corrientes, á las 8 p. m., se inaugurará el magnífico Boliche edificado en el Beti-Jai con un Match entre alemanes y costarricenses, quienes se disputarán la "Copa Bennett" obsequiada por el filántropo capitalista don Jaime Bennett para dicho Match.

Los partidos serán formados así: Alemanes.—Capitán, C. E. Bobertz. Costarricenses.—Capitán, Ernesto Rodríguez.

Los propietarios del Boliche han hecho comodidades para señoras y caballeros, así es que el espectáculo se verificará ante selecta concurrencia. Una orquesta americanará el acto y una buena cantina, con activos mozos á la orden, pondrá á la disposición del público toda clase de refrescos, tosteles, helados y liciores.

La fiesta promete quedar lucidísima.

Un fotógrafo irá á tomar varias vistas del Boliche y tomará también unos grupos de los dos partidos.

De Heredia,

por el tren de la mañana, estuvieron ayer en esta ciudad el presbítero don Julio Viquez, capellán del templo del Carmen, y don Amado Rosabal.

—Doña Chayo Cordero de Rosabal ha dejado la velada que ya tiene organizada, en unión de sus estimables hermanas doña Elisa y Mariquita, para el día 6 de enero próximo. Le auguramos un feliz resultado.

Señoras Obras Públicas

ó quien sea: en el edificio del Registro hay unos carpinteros que echan virutas y aserrín á las personas que trabajan en los Archivos Nacionales, entre ellas varias señoritas. No que no se trabaje allí; pero que los unos no incomoden á los otros. Si hay campo bastante como lo hay, es menos excusable, la instalación de los maestros en el corredor del Oeste del patio central.

Nos atrevemos á creer que este mal será remediado por quien corresponda, ó aun por los mismos trabajadores, si quieren ser galantes con las señoras.

El retrato de un bandolero

En uno de los escaparates de la Botica Americana, situada frente á la Iglesia del Carmen, se exhibe el retrato del célebre bandolero mexicano, prófugo del Presidio de San Lucas y de varias cárceles de la República. Pastrana, como ya lo sabrán nuestros lectores por los informes que hemos dado, era el compañero de crímenes y bandolerismo de Gordiano Hernández, el bandido que en la villa de Atenas no ha muchos días, dió muerte de manera cobarde é infame á Jesús Sánchez é hirió á Emilio Artavia.

La fisonomía de Pastrana demuestra que es un hombre de corazón corrompido y de entrañas de fiera. Vale la pena conocerlo, porque aun vive y vaga como judío errante, por las selvas y montañas de Costa Rica.

Personales

Después de un corto paseo por Jamaica y New York ha regresado al país el hacendado don David Lindo.

—Del litoral del Pacífico ha regresado don Enrique Clare.

—Se encuentra enferma de cuidado una niña de don Gregorio Fuentes.

—Procedente de Puntarenas se encuentra entre nosotros don Ramón Araya.

—Del Guanacaste nuestro amigo don José López Landrón.

Entiéndanse bien

Angelito Vargas, de quien nos ocupamos en la sección "Rifirrafe Josefino" en la edición anterior no es don Angel Vargas Salazar. Conste pues. Match de Boliche

Hé aquí los ocho costarricenses que jugarán la copa Bennett en el boliche del Beti Jai, con los ocho alemanes, cuyos nombres publicamos, el martes próximo, á las 8 p. m.

Capitán Ernesto Rodríguez, Ricardo Fernández Guardia, Fabio Baquirit, Leonidas Briceño, Marcos Vanderlaast, Gerardo Castro, Ernesto Lara y Raúl Piñeres.

Fiesta escolar

Hoy á las 12 m. habrá una en Santo Domingo, con variado y lucido programa, y se distribuirán los obsequios hechos por el señor Presidente de la República, á los alumnos de ambas escuelas.

COMUNICADOS

SÉPASE

A las personas que se ocupan de mal informarme con mi patron, el doctor Núñez, y de molestarme con cartas sin firma, les hago saber: Que me tienen sin cuidado sus intrigas, porque desde hace algo mas de nueve años, trabajo en la hacienda del doctor Núñez, y en ese tiempo él ha podido apreciar mi honradez. Si lo que desean mis difamadores es el puesto que desempeño, válganse de otros medios más decentes para conseguirlo y nunca de la rastrera calumnia.—JUAN CALDERÓN.—San José, diciembre 23 de 1905.

AVISOS DEL DIA

ALQUILO

la casa que ocupa Gerarda Iglesias, al Sur de "La Cabaña". Walter C. Rice. Dic. 24. 3 v.

# LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT COMPANY

Servicio semanal entre Limón y Nueva Orleans.  
 Los ya bien conocidos vapores de construcción moderna, "LIMON", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA", ofrecen grandes comodidades á sus pasajeros por su buen servicio y rapidez, pues no gastan mas que cuatro días y horas en hacer la travesía.  
 Pasaje de Primera á Nueva Orleans..... \$ 50 oro americano  
 " " " de ida y vuelta á Nueva Orleans 80 " "

LA UNITED FRUIT COMPANY, DIVISION DE COSTA RICA.  
 Dic. 17. ab. R. J. SCHWEPPE, Administrador.

## NUEVA SURCUSAL

De la Jardinería Artística de Anderson en la fotografía de Mr. Rudd al lado del Banco Anglo. Noviembre 26.

## Zapatería Española

Ni en calidad ni en precio hay quien pueda competir con la Zapatería Española de MANUEL ESCORRIOLA. Los precios se han rebajado considerablemente y la calidad se ha mejorado. Apartado correo 438. Noviembre 30.

## Eggers & Stallforth

BREMEN

Se hacen cargo de la venta de café. Los buenos resultados obtenidos el año pasado en el mercado de Bremen deben animar á los exportadores de café á consignar mayores cantidades á dicha plaza. Para condiciones y fondos anticipados entenderse con la Agencia en ésta y el representante. C. W. LOHRENGEL. Oficina 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica. Noviembre 26. Im.

## Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajo especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.  
 ÚLTIMO MÉTODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos y días de fiestas de 7 á 11 a. m. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales.  
 Fr. E. Friis, Cirujano dentista: casa que fue de don Telésforo Alfaro, calle de tranvía. junio 23

## LINEA DE VAPORES DE ELDERS & FYFFES (SHIPPING) LIMITED

A LOS EXPORTADORES DE CAFÉ

No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas para el envío de café de Costa Rica, que la línea de vapores de Elders & Fyffes (Shipping) Limited. Los nuevos, rápidos y cómodos vapores "Zent", "Pacuare" y "Nicoya", están ya en servicio, y así como los demás de esta línea, hacen la travesía directa entre Limón, C. R., y Manchester, Inglaterra. Esta es indudablemente la línea IDEAL para los exportadores de café y en cuanto á comodidad para los viajeros, no tiene rival.—R. J. SCHWEPPE, Agente Limón Costa Rica, julio 17 de 1905. 3 m.

## CERVECERIA TRAUBE

### Cerveza Negra Lager Beer

### Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

## THE ROYAL MAIL SEAM PACKET CO.

—(MALA REAL INGLESA)—

Avisamos á los exportadores, que vapores de esta Línea, llegarán á Limón en las fechas siguientes: Enero 3, 17 y 31. Febrero 14 y 28, saliendo después para Londres. Esta línea ofrece la ventaja á los exportadores que sus vapores no van cargados con bananos, que su CAFÉ llega á Londres sin trasbordo alguno y por consiguiente en magnífica condición. CAFÉ para Hamburgo y Bremen bajo conocimiento directo á los mismos tipos de flete que para Londres. Suplicamos á los exportadores poner en sus guías: — por primer vapor de la MALA REAL — LYON Hnos & Co., agentes generales. 20 de Diciembre 1 m. alt.

## Al comercio

Se suplica á los señores comerciantes que cuando den sus órdenes para desalmacenaje de mercaderías en Limón, acompañen la correspondiente factura consular, por exigirlo la Aduana y con objeto de evitarles demoras en el despacho. Felipe J. Alvarado & Co. San José, Nvbre. 19. 15 v. alt.



MARCA REGISTRADA

## E. LAMICO

### único importador en C. Rica

La HARINA cuya marca encabeza, ha sido registrada en la sección comercial, según se ve en la Gaceta Oficial n.º 113 de 12 del corriente. Esta HARINA ha sido analizada en el Laboratorio Químico y se ha encontrado de superior calidad. Su consumo en la República aumenta de un modo prodigioso y su precio no excede del de la de Gallito.  
 San José, noviembre 14 de 1905.

### LINEA ATLAS

Vapores de correo:  
 SARNIA ALLEGHANI SIBIRIA y ALTAY  
 Salen de Limón cada lunes y ofrecen el servicio más rápido para el transporte de café á Londres, Hamburgo, Bremen y demás puertos de Europa.  
 Cobra el mismo flete del año pasado  
 Tendrá vapores extra de correo cuando lo exija el servicio  
 Guías del Ferrocarril se pueden pedir en la oficina del infrascrito.  
 JOHN M. KEITH,  
 Agente General  
 San José, 7 de diciembre de 1905. 1 m.

Ocasión nunca vista ni oída. En San Gabriel (5 Esquinera) á diez minutos á pié de San José, se vende una casa muy grande con solar de un cuarto de manzana por ¡¡Dos mil colones al contado!! Dará detalles en la casa contigua don Santiago Colvo N. Diciembre 22 10v.

Se necesita una buena cocinera y una muchacha simpática para servicio de una casa. Frente al Cuartel de Policía informarán. Diciembre, 13. 10v.

Baratísima se vende una casa situada en el centro del barrio de San Vicente. Es cómoda, elegante y propia para veranear. Entenderse con Nicanor Huertas en la misma población.—Dic. 17.—10 v.

Se compra al contado una casa nueva en lugar céntrico cuyo valor sea de 3 á 5 mil colones. También se solicita en alquiler por algún tiempo una vivienda de iguales condiciones. Informes en la oficina de "El Noticiero". Diciembre 17. 10 v.

Casa nueva, grande, muy cómoda, seca, higiénica, bien situada, alquiló una con dos solares; corredores cómodos y bien ventilados. Para informes, entenderse con Federico Tristán Dic. 19. 10v.

Dinero á interés. Para colocarlo con hipoteca de finca, hay listos ₡ 8.000 Interés bajo y plazo largo. En esta oficina se informará. Diciembre 21. 10.

"LA NERGENA" Fábrica de Velas, avisa á su clientela que se ha trasladado del Telégrafo 200 varas al Norte y 50 al Oeste donde está dispuesto á atenderlos con todo esmero.—Victor Urbano.—Dic. 15. Im.

Se alquilan dos casas, una á 100 varas del mercado y otra de alto frente á la Merced, cómodas para una familia regular; precio por mes la primera ₡ 65.00 y la otra en ₡ 60; ambas con luz eléctrica. Me hago cargo de tomar casas en arrendamiento y reparaciones que hubiesen que hacer, todo por mi cuenta.—Mannel Soto. Nov. 23 1 mes.

Pita—pita—pita. SOMBREROS de lo mejor de todas las pitas se consiguen en "Las Novedades" Manuel Veiga Nbre. 23 Im.

ADAN SABORIO  
 Abogado y Notario Público  
 Despacha en el bufete del Licenciado don Luis Castro Ureña, 50 varas al N.O. del Parque Central Dic. 12 Im

Literatura Nacional. El Primo. Novela costarricense por Jenaro Cardona. Un tomo en 4.º mayor con cerca de 300 páginas, á UN COLON el ejemplar, está á la venta en las siguientes librerías: María v. de Lines, Iglesias Hnos., A. Lehmann, Manuel V. Blanco y en la cigarrería "El Progreso" de los señores E. Brenes y Cia. Noviembre 26. Im.

Se desea tomar en alquiler una casa céntrica y decente, para una familia regular, dirigirse á casilla n.º 192. San José, Dic. 13. 15 v.

### POSTALES!

He recibido un variadísimo surtido de preciosas postales que vendo á precios módicos. Rebajas por docena. A provincias enviaré muestrarios completos por correo al recibo de un colón. San José, diciembre 7 de 1905. Enrique Saborio G. "Pulpería del Carmen". 10 v.

### CASA

Sin intereses y por abonos mensuales de 15 colones, se desea comprar una; ojalá tenga regular clar. Dirigirse al apartado 383. Dic. 7. 15v.

## A LOS EXPORTADORES

Estamos listos con bodegas etc, etc, para recibir y embarcar todo el café que se nos remita á Limón en la presente cosecha de 1905 á 1906. Los gastos de embarque y derechos de muelle que en junto suman oro americano \$ 3.25 ó £ 0.13.3 serán cobrados con el flete de ferrocarril en el puerto de destino. Los envíos, órdenes de embarque etc, etc., se harán igualmente como en años anteriores. Libros de guías pueden solicitarlos en las estaciones del Ferrocarril y en nuestras oficinas.—Felipe J. Alvarado & Co.—San José, 24 de Octubre. 2m

## La Tintorería

Al Sur del Colegio de Señoritas — de CARLOS PERALTA P.  
 Acaba de recibir un surtido de colores finos, modernos y firmes, estilo europeo. No reconozco agente en ninguna parte. Cuidado con los robos. Todo bien teñido y precios bajos. Nbre. 25. 1 m.

## ARTIME & CO.

CANNON STREET LONDRES

Hacen muy liberales adelantos sobre consignaciones de Café, Maderas y otros productos. Entenderse en PUNTARENAS con la Cia de Agencias de C. R. LIMITADA,  
 Dic. 16. 3m.